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本报讯（通讯员 陈璐璐 记者 张洵

煜）近日，潘岱街道人大工委组织市级

人大代表开展“剿灭劣 V 类水，人大代

表在行动”主题活动。

督查组一行先后实地查看了潘岱

街道长河白象段、盖竹段、瑞湾小微水

体等，并详细了解泵站建设情况和治

理难点，着重对水质变化、河道垃圾、

涉河违章等几项重点内容进行询问和

检查。实地走访过程中，督查组听取

了潘岱街道“剿劣”工作介绍和简单汇

报。

在随后召开的汇报会上，督查组对

潘岱街道今年的“五水共治”工作表示

了充分肯定，同时要求街道根据各村实

际情况，开展有针对性的剿劣工作；对

于剿劣工作中的亮点和难点，要求各村

多交流、多学习、多探讨，建立长效管

理机制，最大程度巩固“剿劣”成果。

另外，人大代表们建议涉河养殖场

等违章建筑务必要全面拆除完毕，坚决

杜绝反弹现象发生；农村生活污水管网

建设要加快进度，争取明年启动接入总

管的建设；潘岱长河绿化、道路等附属

设施建设要跟上节奏，有效巩固长河整

治成果。他们将继续发挥监督作用，定

期汇总治水相关的意见和建议，助推

“五水共治”工作顺利推进。

本报讯（记者 苏盈盈）昨日，记者从

市综合行政执法局获悉，全市城乡环境

卫生考核结果已经出炉（详见表格）。

在第一轮“比赛”中，安阳街道、汀田街

道和芳庄乡得分率分别在第一类、第二

类、第三类考核单位中排名第一。

据了解，今年，我市出台《瑞安市城

乡环境卫生考核办法（试行）》（以下简

称《考核办法》），将全市 23 个乡镇（街

道）和瑞安经济开发区分为三类单位，

每 2 个月开展一次环境卫生考核，并分

别根据得分情况进行排名。

“《考核办法》出台后，检查组于 7

月初开展首轮检查打分，以暗访形式进

行。”市综合行政执法局相关负责人说。

该负责人介绍，从首轮检查情况来

看，主要存在房前屋后“乱堆放”现象较

普遍，背街小巷杂物未及时清理；陈年

垃圾未及时清运，路面未及时清扫，存

在垃圾死角；公厕管理不到位，“脏、乱、

臭”现象突出；破损横幅未拆除、房前屋

后小广告清理不彻底；绿化带、公园的

管理不到位等五方面问题。

本报讯（通讯员 杨建格 记者 项颖）

原工商局、药监局、质监局“三合一”机构

改革后，因新的执法体系尚在建立中，且

办案环境越来越复杂，市场监管安阳所办

案人员出现工作压力大、积极性不强等问

题。为此，该所试点推行“全员办案”制，

该制度的推行，极大地激发了办案人员的

工作积极性，二季度案件立案数同比上涨

100.06%。

“希望全所工作人员在实际办案过程

中提高执法办案水平和经验，逐步在全所

范围内形成‘人人要办案、人人会办案、人

人能办案’的工作氛围。”市场监管安阳所

副所长张毅说。

据介绍，按照以往的工作机制，市场

监管安阳所一线办案人员和非一线工作

人员区分得较为明确，与办案相关的工

作，大部分由几个固定的专职办案人员负

责。

“‘三合一’之后，执法办案人员对机

构整合后新增加的执法范围基本上处于

大概知晓的状态，业务壁垒仍未打破，办

案人员出现‘断层’的现象，导致全所整体

办案能力难以提升。”张毅说，“全员办案”

就是通过挖掘内部“精英”，参与办案“实

战”，培养一支“人人要办案、会办案、能办

案”的市场监管执法队伍。

自今年 4 月份“全员办案”制设立以

来，该所所有工作人员都可参与办案全流

程，按照办案的经验等级，该所将所有工

作人员分成三个办案群体，分别是一级

群、二级群、三级群，三个群体相互独立，

人员相互穿插。

据悉，案件办理有案件主办人、副办

人、协办人。一级群由业务分管领导和案

件主办人组成，主要负责稽查工作的统筹

指导；二级群由所长、副所长组成，主要负

责带队查找案源线索和双随机检查；三级

群由案件主办、副办、协办所有人员构成，

做好办案储备干部的培养工作。

目前，市场监管安阳所配备案件主办

2 人，副办 4 人，协办 4 人，确保案件办理

工作不“断层”、人员能“接力”。

“全员办案”制推行后，原先的专职办

案人员洪国意颇有感触：“‘全员办案’后，

帮我分担了很多基础性工作，这样一来，

我可以花更多时间和精力盯紧手头的‘大

案’，保证了查案的质量和速度。”

本报讯（通讯员 林德琢 通讯员 金汝）

8月6日,国网瑞安市供电公司江南供电所

党支部志愿服务队发起“炎炎夏日送清凉

高温慰问新居民”暨夏暑用心送清凉志愿

服务活动，“红马甲”先后来到飞云街道横

河村、桥邻村电力施工现场，以及老 56 省

道飞云电信大楼环卫清洁段，向工作在一

线的新居民送上防暑用品。

本报讯（记者 陈成成 通讯员 薛若丹）

昨天下午 13 时 55 分，我市最高用电负荷

再次被刷新，达 141.52 万千瓦，同比增长

6.33%。记者从市供电部门了解到，这是

今年入夏以来，我市用电负荷第 4 次创历

史新高。

进入7月以来，我市持续高温天气，用

电负荷节节攀升。记者从市供电局电力调

控中心了解到，自 7 月 27 日 14 时 10 分我

市用电负荷达到 135.79 万千瓦，首次创新

高之后，7月28日至8月8日期间连续3次

继续刷新历史纪录，分别是 7 月 28 日下午

14 时 05 分，最高负荷为 136.81 万千瓦，同

比增长0.75%；8月5日下午14时10分，最

高用电负荷为 141.2 万千瓦，同比增长

3.21%；以及昨天下午的 141.52 万千瓦。

目前我市供电设备运行平稳，电力供需总

体平衡。

据电力部门分析，随着高温天气持续，

预计今夏统调最高用电负荷需求在143万

千瓦左右。

弥补城乡消防建设不足

仙降街道位于飞云江下游南岸，地域面

积33平方公里，街道下辖40个行政村，户籍

人口4.5万人，新居民9.9万人，主要以胶鞋、

箱包产业为主，辖区共有企业1004家，其中

规上企业 123 家，居住出租房 18700 间，

2016年工业总产值78亿元。

由于仙降产业结构较为特殊，都是易燃

材料制造，居住人员密集，火灾危险性大，消

防安全保卫工作日趋繁重。火灾事故发生

后，离不开一支专业的消防队伍来应对，而

受消防警力有限等影响，灭火救援工作需求

难以满足。

如何弥补城乡消防力量的不足？

组建专职消防队，让消防往职业化、专

业化发展，是一条有效的渠道。早在1997

年，仙降就组建了专职消防队，是全省较早

组建政府专职消防队的地区之一。

平日里，该消防队是辖区火灾扑救、社

会救援和消防安全宣传工作的骨干力量。

多年来，在开展防火巡查、消防宣传、实战演

练、微型消防站指导等方面做了大量的工

作，为仙降街道平安创建打下坚实基础，辖

区火灾总体形势平稳。

2010年，仙降街道投入资金300万元加

强营房建设，目前共有消防队员16名，消防

水罐车3辆、抢险救援车1辆，消防手抬泵4

台。

1997年以来，共扑救各类火灾1000多

起，抢险救援265次，营救和疏散人员300多

名，挽回财产损失3亿多元。多次被温州评

为“先进专职消防队”。

为专职消防队“正名”

众所周知，消防工作有风险，管理严格，

且在劳动关系上，专职消防员主要是合同

工，这给队伍的稳定性带来不小挑战。

2006年，仙降街道（原仙降镇）领导积极

请示市政府、编委办、人社局等单位落实专

职队队长、指导员列为事业编制，明确了各

项工资福利待遇，确定了单位机构性质为自

收自支事业单位，核定管理人员编制2名，业

务上接受市消防大队指导。

仙降街道相关负责人表示，为专职消防

队“正名”，也是我市政府专职消防队伍建设

的重大改革突破，让消防这份特殊的职业获

得更多的社会认可，也意味着专职消防队建

设可以获得更好的保障，解决流动性大等难

题。

强化执勤训练提升战斗力

今年5月16日，仙降街道东川工业区一

鞋厂发生火灾，几位身穿防火服的“消防员”

矫健地跃进鞋厂，快速从车上拿出水枪、抽

水泵等专业灭火器材，接上房子不远处的消

防栓，拿起水枪对着火房屋灭火，架设15米

金属拉梯，并对人员进行疏散⋯⋯现场顺利

救出一名被困人员，所有动作一气呵成。

“不管多危险，专职消防员和现役消防

官兵一样，都勇敢地向前冲，从不后退。”戴

普栖说。据悉，这些救火成果都离不开严格

的训练管理机制。

多年来，仙降街道消防专职队严格执行

“温州市专职消防队业务教育训练方案”，按

照“练为战”的指导思想，坚持“同部署、同训

练、同作战”的原则，保证每周体能训练时间

不少于3个半天，每周技能训练时间不少于

3个半天。

开展实战演练每月不少于4次，针对本

辖区“六熟悉”每周不少于2个半天，对辖区

32支微型消防站开展不定期拉动演练，做到

年有计划、月有安排、周有落实。“我们决不

把训练工作放在嘴边，把训练制度挂在墙

边，切实提高队伍初战控火能力。”戴普栖

说。

随着仙降专职消防队专业化程度的不

断提升，仙降灭火救援体系逐渐得到完善。

“实践证明，专职消防队发展得越好，社会的

消防安全隐患也会越来越少。防控做到位

了，火灾发生量才能逐年下降。”戴普栖列举

的数据显示，2014年仙降火灾发生量是69

宗，2015年47宗，2016年37宗。

强奖罚机制重骨干培养

年初刚招聘，年末就只剩下寥寥几人坚

守，这是仙降专职消防队成立后经常遇到的

问题。在保障不足、社会认同不一等因素的

影响下，消防队面临人员流动性大、可持续

发展难等瓶颈。

“每一名专职消防员都要经过严格的训

练，一旦离开，他们的经验、培训成果也随之

带走，新招聘的人又得重新培养，不仅成本

高，而且影响队伍的稳定性。”

为此，在人才保留上，仙降专职消防队

做了大量的工作。在经费保障上，专职消防

队每年所需的经费纳入同级财政预算，并在

年初向政府提出年度财政预算，由党委政府

会议研究通过。日常开支必须由上级财政

部门和分管领导监督，严格规范财务制度，

把每一笔钱都花在“刀刃”上。

在人员待遇保障上，仙降专职消防队共

有队员16名，目前队员年平均工资达到5万

元，每周休息2天，并为其缴纳社会保险和人

身意外险，参加工作满5年的队员，为其缴纳

住房公积金，有效增强了队员的职业归属

感。

戴普栖说：“有了经费的保障才有队伍

的稳定，有了人员的保障才有灭火战斗力。”

此外，为进一步激发全体队员工作积极

性，建立健全队员管理制度，加强队员的自

我约束能力，全面了解评估队员工作绩效，

仙降专职消防队形成了一种奖罚分明、有章

可循的工作氛围。

据介绍，消防队每月每人预留 1000

元，作为考核工资，考核内容为业务技能、

值班考勤、作风纪律三部分，对于月考核成

绩突出的人员原则上予以加分，对业务技

能不达标的队员进行扣分，考核结果在月

底会议上公布。年度总分由每月考核成绩

决定，分为优秀、称职、基本称职和不称职

四类，不称职的队员将接受教育批评或辞

退。

“奖罚分明，进一步激励了队员的责任

感和使命感，形成了‘赶、比、超’的良好工作

氛围。”戴普栖说。

今年，是仙降专职消防队成立第20年，

一段风雨兼程之路，一曲春华秋实之歌。戴

普栖表示，专职消防队虽然取得了一定的成

绩，但离上级领导提出的工作要求还存在一

定的差距，在以后的工作中，消防队将不忘

初心、补齐短板，立足实战，努力建设一支老

百姓信得过的专职消防队伍，为保仙降一方

平安作出更大贡献。

20年来，扑救各类火灾1000多起、抢险救援265次⋯⋯

仙降专职消防队：百姓身边的“消防铁军”

【今日仙降】

■记者 项颖

每当发生火灾，人们的第一反应往往是求助消防官兵。其实，在火灾现场还有一个群体，他们并非现役人员，

却同样经历了严格的训练，冲在救援一线⋯⋯他们是谁？他们是政府专职消防员，百姓身边的消防铁军。

8月3日下午，2017年半年度温州市政府专职消防队建设联席会议在仙降街道一楼会议中心举行。会前，

与会人员实地观摩了仙降街道政府专职消防队营区建设情况。会上，市消防大队汇报了我市多种形式消防队伍

建设管理情况。作为瑞安专职消防队的“标杆”，仙降街道政府专职消防队队长戴普栖作了工作交流发言。

市场监管安阳所
推行“全员办案”新模式

二季度立案数同比上涨100.06%

全市城乡环境卫生考核结果出炉
瑞安市城乡环境卫生考核排名表

第一类
名次

1
2
3
4
5

第二类
名次

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
第三类

名次
1
2
3
4
5
5
7
8
9

考核对象
安阳街道
玉海街道
东山街道

瑞安经济开发区
锦湖街道

考核对象
汀田街道
上望街道
马屿镇

仙降街道
莘塍街道
南滨街道
塘下镇
陶山镇

飞云街道
云周街道

考核对象
芳庄乡
北麂乡
林川镇

平阳坑镇
曹村镇
高楼镇
湖岭镇

潘岱街道
桐浦镇

人大代表督查潘岱街道
“剿劣”工作

电力“红马甲”高温慰问新居民

全市电网调度用电负荷今夏第4次创历史新高
昨最高负荷达141.52万千瓦

瑞安冠金口腔门诊部
口 腔 专 科

接诊时间：8：00-20：00
（温5）医广【2017】第05-22-01号

地址：塘下镇邵宅村三华景苑 1 层西 01 室
咨询电话：0577-65352978


